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Abstract (en)
To determine the required quantity of printing ink for any given printing order, the overall surface area to be printed of the raster film, on which the
printing plate for the relevant printing ink is based, is determined and multiplied by the mass per unit area of the printing ink required to achieve a
desired impression and by the desired run, taking into account correction factors for various system-related ink losses and safety factors. The method
permits a very precise and early forecast of the required quantity of ink and, in this way, helps to avoid undesirable waste of printing ink. <IMAGE>

Abstract (de)
Zur Bestimmung der erforderlichen Menge Druckfarbe für einen gegebenen Druckauftrag wird durch eine Flächenbedeckungsmessung die gesamte
zu bedruckende Fläche des der Druckplatte für die betreffende Druckfarbe zugrundeliegenden Rasterfilms bestimmt und mit dem für die Erzielung
eines gewünschten Farbeindrucks erforderlichen Flächengewicht der Druckfarbe und der gewünschten Auflage unter Berücksichtigung von
Korrekturfaktoren für diverse systembedingte Farbverluste sowie von Sicherheitsfaktoren multipliziert. Das Verfahren gestattet eine sehr präzise und
frühzeitige Voraussage der benötigten Farbmenge und hilft auf diese Weise, unerwünschten Druckfarbenabfall zu vermeiden. <IMAGE>
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